



Championnat suisse de maréchalerie

Épreuves et festivités

Le 22 et 23 août, le Ranchfest avec des différents concours d'équitation s'est déroulé pour la onzième fois à Langnau bei Reiden. En plus, le championnat suisse de maréchalerie s'y tenait cette année, organisé par le Swiss Farrier Team.

Au total, 17 maréchaux-ferrants avaient fait le déplacement, dont 9 participants du championnat suisse, 2 collègues maréchaux-ferrants de l'étranger et 6 apprentis. Le samedi matin, la première épreuve a débuté. Deux fers spéciaux devaient être forgés selon un modèle donné. Les fers avaient été publiés sur Internet quelques semaines avant le concours.

Il s'agissait ensuite de surmonter l'épreuve «Eagle Eye». Chaque participant avait 10 secondes pour examiner une coupe de sabot arrière. Durant ce laps de temps, le candidat devait déterminer s'il s'agissait du sabot gauche ou droit, la forme du sabot et la longueur de l'acier plat nécessaire pour forger le fer adéquat.

Appel à la créativité

La dernière épreuve du samedi faisait appel à la créativité des participants. La devise de cette année était «Le recyclage». Le but était de confectionner quelque chose de nouveau à partir d'un vieil objet usé. De véritables chefs-d'œuvre sont nés en l'espace de 75 minutes. Par exemple: deux petits fers à cheval créés à partir d'une prothèse de hanche en titane, ou un chausse-pied fabriqué à partir d'une clé à écrou

défectueuse. La soirée a été très animée. Les œuvres originales de recyclage ont été vendues, le groupe country «Black Hawks» a donné un concert. En outre, les modèles de fer pour l'épreuve surprise du dimanche ont été dévoilés et les participants ont eu l'occasion de les mesurer.

Philipp Bühler est champion suisse

Après la première épreuve du dimanche les juges furent très occupés à déterminer rapidement les six finalistes qui devaient ensuite ferrer deux sabots d'un cheval à sang froid. Philipp Bühler de Abtwil est le vainqueur du championnat et a pu emporter deux coupes: celle du championnat suisse et l'itinérante du To-Be-Ranch. Peter Brülisauer et David Frei occupent respectivement les places 2 et 3.

Melanie Schufaisl

Vous trouverez un article plus volumineux dans le bulletin actuel.

Bildlegenden

Oben, von links:

Konzentrierte Hufschmiedearbeit am Pferd.
(Foto: Christa Hirsiger)

Die Richter beim Bewerten des Hufbeschlages.
(Foto: Chantal Bletry)

Festliche Stimmung am Ranchfest.
(Foto: Christa Hirsiger)

Unten:

Philipp Bühler feiert einen weiteren Meistertitel.
(Foto: Christa Hirsiger)

Légendes

Ci-dessus, de gauche:

Travail de maréchalerie concentré sur le cheval.
(Photo: Christa Hirsiger)

Les juges furent très occupés. (Photo: Chantal Bletry)

Le Ranchfest est connu pour la bonne ambiance.
(Photo: Christa Hirsiger)

Ci-dessous:

Philipp Bühler est un vainqueur du championnat continu. (Photo: Christa Hirsiger)





Schweizermeisterschaft der Hufschmiede

Wettkampf unter festlichen Bedingungen

Bereits zum 11. Mal fand am 22. und 23. August das Ranchfest in Langnau b. Reiden mit verschiedenen Reitwettbewerben statt. Daneben trug das Swiss Farrier Team dieses Jahr auch die Schweizermeisterschaft der Hufschmiede aus.

Insgesamt waren 17 Hufschmiede am Start, davon neun Teilnehmer an der Schweizermeisterschaft, zwei Hufschmiedekollegen aus dem Ausland und erfreulicherweise auch sechs Lernende. An der ersten Prüfung mussten die Teilnehmer zwei Spezialeisen nach Muster schmieden. Diese Auf-

gabe konnte schon einige Wochen zuvor im Internet eingesehen werden. Anschliessend ging es an die Adleraugenprüfung. Dabei darf jeder Teilnehmer einen ausgeschnittenen Hinterhuf zehn Sekunden lang ansehen. In dieser Zeit muss er erkennen, ob es sich um einen linken oder rechten Huf handelt, welche Form er hat und wie lange der Hufstab sein muss, um ein passendes Eisen zu schmieden.

Kreativität ist gefragt

In der letzten Prüfung am Samstag war die Kreativität der Teilnehmenden gefragt. Nach dem Motto «Recycling» mussten die Wettkämpfer aus einem gebrauchten Gegenstand etwas Neues herstellen. Innerhalb von 75 Minuten entstanden richtige Kunstwerke, darunter zum Beispiel zwei kleine Hufeisen, geschmiedet aus einem Titan-Hüftgelenk, oder ein Schuhlöffel aus einem defekten Schraubenschlüssel. Der Samstagabend bot Unterhaltung mit Musik

und der Versteigerung der Kreativstücke. Dann wurden auch die Mustereisen für die Überraschungsprüfung am Sonntag bekanntgegeben. Die Teilnehmer konnten diese Eisen nun ausmessen.

Philipp Bühler ist Schweizermeister

Nach der Prüfung am Sonntagmorgen hatten die Richter viel zu tun, um möglichst bald die sechs Finalisten bekanntzugeben. Diese traten dann an, um in der letzten Prüfung zwei Hufe eines Kaltblutpferdes zu beschlagen. Philipp Bühler aus Abtwil gewann den Wettkampf und durfte gleich zwei Wanderpokale mit nach Hause nehmen: den des Schweizermeisters und den Wanderpokal der gastgebenden To-Be-Ranch. Rang 2 und 3 belegten Peter Brülisauer und David Frei. ■

Melanie Schufaisl

Einen ausführlicheren Bericht finden Sie im aktuellen bulletin.

